Zeitschrift: Curaviva : revue spécialisée

Herausgeber: Curaviva - Association des homes et institutions sociales suisses

Band: 2 (2010)

Heft: 2: Il était une fois... : la pratique des histoires de vie en EMS

Buchbesprechung: Découvertes

Autor: [s.n.]

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Mehr erfahren

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. En savoir plus

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. Find out more

Download PDF: 20.11.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, https://www.e-periodica.ch

Découvertes

Lectures

Des témoignages pour nourrir la réflexion

Face à la maladie d'Alzheimer, face à d'autres démences, nous nous sentons souvent démunis. Comment entretenir une relation avec de tels malades? Comment communiquer avec eux? Ces questions se posent aux parents et aux amis des personnes concernées, de même qu'aux professionnels de la santé. A nos interrogations, ce livre répond résolument: oui, il est possible de maintenir une relation humaine et une communication enrichissante avec ces malades. Les auteurs en ont l'expérience et ils savent nous la proposer de façon claire et concrète. Le présent ouvrage rendra de précieux services à toute personne confrontée, de près ou de loin, à la démence d'un proche, très âgé ou plus jeune. Thierry Collaud, docteur en médecine, enseigne l'éthique à l'Université de Fribourg (Suisse). Il est spécialiste des questions liées aux différentes formes de démence. Concepcion Gomez est docteur en psychologie, elle accompagne des malades en milieu hospitalier (psychiatrie et gériatrie). (extrait quatrième de couverture)

«Alzheimer et démence. Rencontrer les malades et communiquer avec eux.», de Thierry Collaud et Concepcion Gomez, Editions Saint-Maurice, février 2010, 230 pages.

Guide pratique pour accueillir la démence

Ce livre, complet et pratique, traite lui aussi de la démence, s'appuyant sur de nombreux exemples et sur les expériences des professionnels. Il montre que l'accueil dans un home peut améliorer la qualité de vie des personnes atteintes de démence. Il s'articule autour des besoins de la personne malade explorant les problèmes des acteurs présents: les proches, les soignants et les collaborateurs de l'institution. Il est le résultat d'un travail interdisciplinaire qui a réuni des soignants, des directeurs de home, une directrice d'économie domestique, une experte kinesthésiste, une psychologue et un cuisinier. Ce livre est destiné aussi bien au personnel soignant, aux personnes responsables de maisons de soins qu'aux médecins ou aux architectes et aux autorités prenant part à la conception d'un foyer. (Extrait quatrième de couverture)

«Maladie d'Alzheimer : accueillir la démence. Organisation du cadre de vie, des services et des soins», de Christophe Held et Doris Ermini-Fünfschilling, Editions Médecine & Hygiène, 2010, 173 pages.

Cafés mortels: libérer la parole sur la mort

Dans la foulée des Cafés philo, des Cafés mortels réunissent en Suisse depuis 2004 des assemblées de personnes autour de la mort. Avec la vocation de susciter des témoignages personnels sur un rapport à des deuils lointains ou récents. En six ans, 40 Cafés mortels se sont déroulés en Suisse principalement, sous la conduite de Bernard Crettaz qui dresse ici un bilan sur cette expérience unique en son genre. Ces rencontres autour de la mort adoptent la culture du bistrot où l'on parle à bâtons rompus entre deux verres et trois assiettes. Cette atmosphère libère une parole qu'entravent des secrets générés par la mort et que la société contemporaine contribue à entraver dans les prisons de l'intimité. (...) Au-delà des témoignages dont il se fait l'écho, Bernard Crettaz explique les règles à suivre pour que la parole sur la mort se libère, notamment du mythe pervers de la «bonne fin» qui se répand aujourd'hui dans les mentalités. Pour l'auteur, il faut restituer à la mort sa dimension irréductible, sauvage, brutale et scandaleuse, cette dimension qui la restitue à la vie, à sa vérité. Bernard Crettaz, sociologue et ethnologue, est le cofondateur de la Société d'études thanatologiques de Suisse romande. (Note de l'éditeur)

«Cafés mortels. Sortir la mort du silence», de Bernard Crettaz, Editions Labor & Fides, avril 2010, 136 pages

Le temps généalogique

L'âge auquel on se marie, on a ses enfants ou on décède seraitil l'objet d'une organisation temporelle secrète et méconnue? La généalogie dispose d'un temps propre qui participe à sa manière à l'organisation temporelle de la famille comme de maintes destinées personnelles. Cet ouvrage aborde ce nouveau temps social, appelé «temps généalogique». Il s'adresse aux personnes intéressées par la réapparition d'âges et de dates dans les généalogies, par certaines coïncidences étonnantes dans la vie des familles, par les phénomènes de transmissions entre générations. (Quatrième de couverture)

«Généalogies ou la puissance du temps. La réapparition des âges dans le système familial», d'Elie Sorlin, Editions L'Harmattan, mai 2010, 268 pages.

Un hommage aux grands-mères

C'est un peu le rôle des grands-mères, n'est-ce pas? Qu'elles se consacrent à leurs petits-enfants, se languissent d'eux ou apprennent à les connaître, elles portent en elles l'histoire d'un autre temps. Celles qui peuvent raconter cette histoire prolongent la voix des femmes qui ne sont plus et qui, ainsi, ne seront jamais oubliées. Ces femmes d'hier qui ont construit une grande partie de ce dont nous profitons aujourd'hui. Ce

livre de Maryse Vaillant, psychologue clinicienne, est un vrai bonheur pour le lecteur, un hymne au bonheur d'être grandmère aujourd'hui comme hier, un hommage à toutes celles qui ne sont plus et qui pourtant ne disparaissent jamais vraiment. (Extrait quatrième de couverture)

«Au bonheur de grands-mères», de Maryse Vaillant, Editions Erès, mars 2010, 176 pages.

Annonces

Un seul et unique fournisseur

Du plus petit moule à la balance électronique, également des solutions insolites pour des cuisiniers créatifs. Plus de 4'000 articles en stock qui attendent vos appels – commandés aujourd'hui, livrés demain.



Contactez-nous, nous vous conseillons volontiers...

Pitec SA, Technique de boulangerie et gastronomie Z.I. La Pierreire, 1029 Villars-Ste-Croix Tel. 0844 845 855, Telefax 0844 845 856



